

VALLEE DU RHONE

TOURNON-SUR-RHÔNE / TAIN L'HERMITAGE

Le passé militaire de l'école en colloque



Cette journée a montré l'importance et la place que tenait le lycée quand il était école royale militaire à la fin du XVIII^e siècle.

Aciens élèves, parents et professeurs ont suivi les conférences mettant en lumière l'histoire du lycée Gabriel-Faure.

C'est grâce à la découverte de 25 lettres de deux élèves de l'école militaire écrivant à leur mère que l'idée est venue à Mme Deidre Dawson, de rencontrer le proviseur Louis Besson et Marie Carmen Palanca de l'Association de sauvegarde du patrimoine du lycée Gabriel Faure, que le projet d'un colloque a vu le jour. Les organisateurs ont eu l'idée d'inviter d'autres intervenants pour donner à cette journée afin de compléter l'information sur la riche vie de l'école militaire. Mme Palanca s'est attaché à saluer l'existence de ceux qui comme Gabriel Faure ont été d'ar-

dents défenseurs de la sauvegarde de ce patrimoine. « Une mission qui doit être prise en compte, reliée en permanence, et que nous avons pris en charge depuis 2002, date de création de l'association en complémentarité avec celle des anciens élèves » a-t-elle indiqué.

Des informations captivantes et détaillées

Les intervenants se sont succédés tout au long de cette journée pour raconter l'histoire de l'école royale militaire, s'appuyant sur des documents exceptionnels. Dominique Juliat, directeur de recherches au CNRS connaît bien l'établissement. Il a parlé de la correspondance entre le supérieur du collège de Tournon et les parents des pensionnaires à la fin du XVIII^e siècle. Une étude approfondie sur l'enseignement de cet établissement pourvu d'une ancienne et prestigieuse tradition. Choisi en 1776 par Louis

XVI et le Comte de Saint-Germain pour être l'une des douze écoles militaires élémentaires, l'école témoigne de l'intérêt des familles pour l'éducation de leurs enfants. Deidre Dawson, professeur associé à la Michigan State University, est à l'origine de ce colloque. Il a présenté les lettres des deux derniers « élèves du Roi » à l'époque de la Révolution. Ces lettres de Frédéric et Gaspard de Glasson, pensionnaires au collège de Tournon, presque quotidiennes à leurs parents, contiennent des renseignements forts intéressants et croustillants sur la pédagogie et la vie quotidienne à la fin de l'ancien régime.

Le troisième intervenant, Yves Jocqueur Montrozier, est conservateur des imprimés anciens de la bibliothèque municipale de Lyon. Il a livré une présentation de l'ouvrage sur la « description de l'Egypte ». Oeuvre majeur du début du XIX^e

siècle que l'on a pu comparer par son ampleur à l'encyclopédie de Diderot et d'Alembert. Le lycée de Tournon a la chance d'en posséder un exemplaire à la bibliothèque.

Une copie du triptyque et des récompenses

A l'heure de la pause, les anciens élèves du lycée ont tenu à récompenser des élèves méritants. Le proviseur Louis Besson et le président de l'association Jean-Louis Roche leurs ont remis livres et logiciels. Quatre jeunes filles ont ainsi été félicitées : M^{me} Clara Egger de « Ti », Nathalie Perrin de « Tmdc », Marine Reynaud de « Ts » et Fanny Robert de « Tsms ». Avant une visite des locaux pour terminer cette journée, la copie du triptyque de Capassini qui appartient au lycée, actuellement exposé au musée du château, a été dévoilée aux nombreux participants du colloque.

Bernard SAUSSET ■

TOURNON-SUR-RHÔNE

DL du 14 septembre 2005

LES JOURNÉES DU PATRIMOINE

Tournon se laisse visiter

Samedi et dimanche auront lieu les journées du patrimoine. En cette occasion, le public pourra visiter gratuitement les lieux suivants.

Le centre historique de Tournon en collaboration avec les maîtres de l'office de tourisme du Tournonnais.

La collégiale Saint-Julien de style gothique du XIV^e siècle, très riche en fresques et œuvres d'art.

Le château musée de Tournon, où vous découvrirez l'histoire des comtes de Tournon ainsi que la maquette de la passerelle conçue et réalisée par Marc Soghin.

Vous y découvrirez les magnifiques terrasses, la tour Beauregard et la chapelle du château, ainsi que l'origine des toits de Tournon.

La Grand'rue de Tournon, ce cœur

de la cité bâtie entre le Rhône et la montagne, elle offre un paysage familier aux Tournonnais avec ses commerces. Cette rue comportait les remparts de la ville à la période du Moyen Âge.

Visite gratuite du lycée Gabriel-Faure, fondé en 1536 par le Cardinal de Tournon qui est ouvert au public les 17 et 18 de 10 à 16 heures. Visite guidée, départ devant la chapelle du lycée, en direction de la bibliothèque historique, la galerie des tapisseries ainsi que la salle des actes. Accès libre.

La maison individuelle de Pascal Diaz, visite dimanche de 10 à 11 heures dans le centre de Tournon. Visite commentée en groupe de dix personnes sur inscription auprès du CAUE de l'Ardèche au 04 75 64 36 04.



Un aperçu des toits de Tournon.

Église de Vion. De 10 à 18 heures. 04 75 08 25 87 et à la mairie au 04 75 08 01 17.